

# EL PERIÓDICO

DIEZ céntimos semanales

Franqueo concertado

AÑO II - 3.ª EDICIÓN - NÚM. 535

DIARIO DE LA TARDE

INDEPENDIENTE

Y DE CULTURA POPULAR

PRECIOS.—Diez céntimos semanales.—Número suelto, 5 cts.—Atrasado, 25 id.—Anuncios y Comunicados á precios convencionales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Navas, 24 y Colón, 11

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

TIRADA: 8.000 EJEMPLARES

ALICANTE: Sábado 2 de Noviembre de 1912

TRES EDICIONES DIARIAS

## La revancha

Nuestro artículo de fondo del jueves, parece que ha promovido gran revuelo en el vecino pueblo de Agost, lo cual indica que aquel vecindario está harto de sufrir los desaciertos de su municipio que no son pocos.

La verdad es, que indigna el hecho de que un pueblo soporte toda clase de impuestos y gravámenes, con la esperanza de ver mejorada su situación, y que la soñada mejora no llegue nunca, y que sobre ello, se añada el triste convencimiento de que sus administradores, ni siquiera satisfacen las obligaciones que con los centros oficiales tienen contraídas.

Que se recauda el dinero del pueblo, no hay duda, puesto que al vecino que no paga se le embarga.

¿Donde van á parar los ingresos?

¿En que se invierten las cantidades presupuestadas?

No será en mejoras para la población, puesto que no creemos que el importe del contingente provincial, se haya gastado para pintar una fuente pública.

Es misterioso el hecho, y lo lamentable es que el misterio se repite en no pocos Ayuntamientos de la provincia.

Pero como por hoy, nos concretamos á censurar al de Agost, hemos de manifestar nuestra satisfacción, al ver que ha llegado, para el vecindario de este pueblo, la hora de la revancha.

Van á tener la alegría de ver embargar á los que á ellos embargaban.

A tandas viene el reir.

Ahora, lo esencial, es que los que administran los intereses de Agost, tengan algo embargable.

## Modistas

En breve apertura de la Academia de corte Martí Parisián.—Gran surtido en Maniqués, Patronos y Figurines últimos modelos de París.—Larauza y Hernández, calle de San Vicente, 93, pral. Valencia.

TOS Curación pronta y completa usando el Jarabe Benzo balsámico con Heroína y Bromoforme, preparado por el farmacéutico F. Boix.—De venta en todas las Farmacias, y el per mayor en la del autor, Mayor 19, Muchamiel.—Depósito en Alicante. Farmacia de la Sra. Vinda del Dr. Selser, plaza de San Cristóbal, 12.

Para el culto escritor Edmundo Dantés, iniciador de la construcción de casas económicas, para obreros en Alicante.

## Mi grano de arena

En favor de la honrada clase obrera, el eco de una voz se va extendiendo, y doquier van mil voces respondiendo por encontrarla noble y justiciera.

Si el que inició la idea dispusiera de aquello que á los ricos va pidiendo, (según por su constancia, yo estoy viendo) todo cuanto tuviese lo ofreciera.

Va pulsando con pluma generosa, librar al proletario del casero, cumpliendo una misión digna y honrosa.

¡Altruistas! ¿En donde está el dinero? ¡Una casa modesta, es poca es poca cosa para quien da la vida al mundo entero!

FRANCISCO BARBERO LOPEZ

Alicante 29-8 1912.

## Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL

Especialista en enfermedades de la matriz.—Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Abergueta, de Madrid, y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 á 2, todos los días San Fernando 34, pral. drcha.—Alicante

## El Cementerio

¡Silencio! No turbemos el reposo de los que duermen en el seno del Señor, no estorbemos la tranquilidad de que gozan en esta vasta necrópolis los seres que fueron...

¡Silencio! Reprimamos nuestros sollozos, nuestros ayes de dolor.

El viento no azota temeroso de interrumpir la solemne calma que reina en torno de los helados sepulcros.. Las auras que vagan lanzando triste quejido, similar rumores lúgubres, rumores sin eco, y que parecen decir: ¡Mortales, medita! ¡cual los que han sido, seréis vosotros después, tal vez mañana!... ¡quizá hoy mismo! Los altos cipreses, eternos compañeros, centinelas constantes, amigos fieles de la tumba, sus ramas cimbrean á influjo de blando céfiro, y con sentidas notas, con lento compas, arullan los marmóreos lechos que velan con extraordinaria solicitud. Las aves medrosas, cruzan el espacio, y la luna, adormecida, cuando desde el cielo mira á la tierra para desterrar las sombras de la noche y tiende sus pálidos fulgores por tan lúgubre recinto, dibujando

las negras siluetas de los sombríos sarcófagos, obeliscos y mausoleos, que la vanidad del hombre ha erigido en esta región de la verdad,

¡El Cementerio! Mansión solitaria, lugar sombrío donde solo reina el silencio más profundo.

En sus entrañas encierra á las generaciones pasadas, é impávido espera á los presentes y futuras.

¡Sabia escuela de moral donde la muerte enseña al hombre á conocer su pequeñez y su miseria!

El cementerio es el teatro de la muerte, en cuyo escenario se representa de continuo el pavoroso espectáculo de la ruina de la humanidad... hondo abismo donde se desvanecen las ilusiones del mundo... Sina inmensa donde el poder y la riqueza, la vanidad y el orgullo, como el abatimiento y la miseria, se confunden sepultadas.

¡Penetremos en esa población invisible separada de la de los vivos por cuatro sencillas paredes! ¿Qué veremos? Allí alzarse orgulloso el rico epitafio del poderoso, ostentando el ingenio del artista!... Si lo abrimos no encontraremos nada... ¡una morada de gusanos! ¿De qué sirve el lujo y la magnificencia en la morada del no ser?... «Por fuera estoy rodeado de flores, por dentro no soy más que un cadáver» decía la inscripción del sepulcro de Lúculo. Así nosotros podremos decir también lo mismo,

Luego veamos la tosca sepultura del humilde. Allí encontraremos solo una tosca cruz de madera... También la hallaremos vacía la fosa... polvo... nada! Ah! la muerte todo lo iguala, severa é inflexible, con su implacable guadaña, ciega lo mismo la vida del grande que la del pequeño.

El opulento que vivía espléndido palacio de la vanidad, cómo descansa al lado del mendigo que habitaba miserable y reducida choza... Todos son iguales; todos duermen el sueño de la eternidad.

¡Sensible verdad que debe penetrar en el corazón humano!

Recorramos los dilatados ámbitos del templo de la muerte y preguntemos: Reyes, generales, insignes oradores, mujeres llenas de juventud y de hermosura; ¿que

queda de vuestro poder, de vuestra gloria, de vuestra ilustración, de vuestra belleza? Nada absolutamente.

Una ligera memoria que el tiempo se encargade desvanecer poco á poco, viniendo el olvido á borrarla del gran libro del recuerdo.

F. ALARICH

28-10-1912.

El León Nuevo Depósito de paños de Sabadell y Tarrasa y antigua Sestería.—Gran surtido en géneros alta novedad para abaleros y señoras. Teremos la clásica lanilla; exclusiva para trajes de señora á 3 pta. corte, ó sea á 1 pta. metro. En sestería son tantas las ventajas que ofrecemos por el buen corte y confección, que nos hemos visto obligados á ensanchar los talleres para los que se necesitan buenas oficiales que serán bien retribuidas. Alicantes, visitad este nuevo depósito para convenceros de la baratura y buen gusto.—Plaza Castelar 6 y Angeles 2.

## Organización obrera

Barcelona.—Se está organizando la Sociedad de Maquinistas y Fogoneros navales y terrestres, habiendo solicitado ya el ingreso cerca de 200 compañeros.

Y así como el Cid, según la leyenda, aun después de muerto ganaba batallas, así la nueva entidad conquista mejoras para los obreros antes de nacer á la vida legal.

La prueba de lo afirmado está en que una de las compañías trasatlánticas más importantes, la de Pinillos y compañía, ha acordado mejorar en grado importante las condiciones de los maquinistas y fogoneros é bordo.

Seguramente que los directores de la expresada Empresa no se hubiesen acordado aun viviendo centenares de años, de la pésima situación de los obreros dichos, si estos no se hubiesen dado cuenta de lo que pueden conseguir por medio de la Asociación.

Yagena (Granada).—Ha sido alta en el partido Socialista, «La obrera» Sociedad de oficios varios.

Alicante.—Se han organizado en sociedad de resistencia los obreros Litógrafos, su domicilio social será el Centro obrero de la calle de Castaños 46, donde se dirigirá la correspondencia.

La sesión de ferroviarios de M. Z. A. acordó adherirse al proyecto para la construcción de la Casa del Pueblo, habiendo votado la cantidad de mil pesetas para la adquisición de 2.007 obligaciones y nombrando al compañero Domingo Tomas Garcia para que los represente en la Junta Gestora.

Nos parece muy acertado el acuerdo de los obreros ferroviarios.

## FEDERACIÓN NACIONAL DE PANADEROS

Madrid.—Este comité ha enviado á todas las Sociedades de Panaderos el informe impreso que presentó al Instituto de reformas sociales con motivo de la información abierta para estudiar la abolición del trabajo nocturno en la industria panadera.

Las organizaciones que no lo hayan recibido sírvanse reclamarlo en las oficinas de Correos respectivas, y en último caso pedir un envío al Comité.

Cuanto deseen conocer este documento pueden igualmente pedirlo al Comité de la Federación Casa del Pueblo, Piamonte, 2, Madrid y les será remitido.

Madrid, 25 de Octubre de 1912.—El presidente Francisco Lozano.—El secretario, Justo Oñoro.

Málaga.—Después de sesenta días de lucha han logrado los obreros toneleros vencer el lock-out planteado por sus patronos.

ARREIS

## Las cerillas

Por mucho que habiemos, nunca nos atienden quienes debieran velar por los intereses de un pueblo que está explotado por todos los fabricantes y compañías y sobre todo, de las que tienen formado algún contrato con el Gobierno.

Otra vez emborronamos cuartillas para que, por quien corresponda, vea de imponer un correctivo ó amonestar al fabricante de las cerillas que aquí nos surte, pues la calidad de ellas es pésima, como en otras ocasiones he dicho; en algunas de las cajas las cerillas no tienen la suficiente pasta fosfórica para poderlas aprovechar y de estas tenemos una á la disposición de quien quiera probar la veracidad de lo que aquí digo y si quieren, también, verán otra que ni siquiera cerillas tiene, pues está llena completamente de «palillos», así como suena de palillos.

¿No es esto una vergüenza?  
¿Porqué no se fabrican mejores cerillas? Por que al fabricante no le da la gana, pues si quisieran, mejores las tendríamos y nadie diría una palabra.

Hace tiempo los fabricantes hacían las cerillas por su cuenta y no se quejaba nadie, por que eran buenas y si no digan lo que hayan gastado las que fabricaban los señores Moroder hermanos de Valencia; pero hoy, tiene el monopolio el Gobierno y los fabricantes hacen los que les viene en gana y esto ¿porqué? preguntaran nuestros lectores, por lo siguiente: Cuando el Gobierno se quedó el monopolio, los fabricantes de común acuerdo con el mismo, empezarian á fabricar las cerillas que se habian estipulado en el contrato, y á pesar de esto eran bastante aceptables pero hasta tal punto ha llegado la desfachatez de estos fabricantes que hoy en vez de cerillas dan lo que quieren, y como deben comprender esto no debe ser, si el Gobierno no les abona lo estipulado que se dirijan á él y que le digan que les abone lo que les deba (en caso de deberles algo) pero en caso contrario, el Gobierno debiera imponerles un duro correctivo, pues si paga bien (como es de suponer) también debieran darnos buenas cerillas.

Y si el Gobierno es el culpable de este abuso tan escandaloso, no debiera prohibir el uso de encendedores mecánicos sin sello, pues ya que se nos engaña con las cerillas, razón es de que el pueblo use también la clase de aparatos que tenga por conveniente, pero por desgracia no ocurre así; á nosotros nos dan malas cerillas y se nos prohíbe usar encendedores mecánicos sin el sello correspondiente. ¿En qué país vivimos? Justicia y no por mi casa, dice un adagio y es una verdad como un templo.

Y para terminar por hoy, sólo deseo que se vea el modo de que nos den mejores cerillas ó que nos permitan usar encendedores sin sello, pero verán como esto no se hace, sino que por el contrario tendremos cerillas malas como hasta hoy y encima de esto quizás nos pongan mas trabas para todo.

ZAPÉ

Academia de Caligrafía, Dibujo y Pintura.—Clases para obreros Calle San Vicente, núm. 26, 2.º—Alicante

## La Hojalateria Berenguer

en la calle de San Fernando, núm. 28

## Epitafios

La gratitud de Alicante graba, en esta losa fría, el nombre del que algún día realizó un bien importante. Fundó un mercado flamante que hace inmortal su memoria. ¡Que Dios lo tenga en la gloria... ó un poquito mas distantes!

Concejal y fiel amigo es el que reposa aquí. Lo mismo decía «sí» que cortaba un buen abrigo.

Republicano nació, y monárquico murió... ¡¡Ya me lo temía yo!! Hoy que le cubre la tierra no da, á los fríos, guerra.

Yace aquí un infortunado que aunque «rico», el «pobrecito» se murió sin ver plantado en el Parque, ni un «pinito». ¡Dios que le haya perdonado!

Aquí yace, ¡Dios «clemente»! un concejal de valía, que se murió de repente al ocupar la alcaldía... Como fué infernalmente falleció, de «hipocondría».

Con mas «galias» que «el Tato» quiso tragarse un trombón, y tras pasar un mal rato falleció de sopetón. Si en su vida hizo algún mal, sólo al morir se hizo bien este joven concejal: si nó, ¡¡se traga también la banda Municipal!!

## TOS FERINA (coqueluche)

Su curación radical por el Jarabe antiérrico y pastillas fumigatorias del Doctor Aguiló, sin necesidad de cambiar de clima. Se dan prospectos detallados en casa del autor, Mayor, 51, Farmacia, Alicante.

## Espectáculos

### TEATRO PRINCIPAL

Anoche se celebró en el decano de nuestros coliseos, el popular drama del inmortal Zorrilla, «D. Juan Tenorio».

Esta noche á las nueve, «D. Juan Tenorio» y mañana domingo, la misma obra, por la tarde y por la noche.

### TEATRO DE VERANO

Magnífica fué la interpretación del drama «Don Juan Tenorio», por la compañía que actuó en este espacioso teatro.

Todos los artistas fueron calurosamente aplaudidos.

Nuestra paisana Ernestina Fons, estuvo insuperable en el papel de doña Inés.

Los Sres. Oliver y Martínez, cumplieron como buenos, así como también el resto de la compañía.

Mañana se repetirá esta obra, por los mismos artistas.

Se vende un molino harinero y fábrica de luz eléctrica situada junto al pueblo de Redón y la cual proporciona fluido á dicha población. Para más detalles, dirigirse al alcalde de dicha villa.

Profesora en partos Doña Rosario Andren, ofrece al público los servicios de su profesión en la calle Montezón, 3, 1.ª PL.

## Compañía peninsular de teléfonos

Telefonemas (Partes telefónicas) Recibidos y detenidos en esta central de teléfonos calle Mayor núm 35, por no encontrar los destinatarios.

De Madrid.—José Gímeno.—Nicolás, 15.

¿Queréis comer buenos salazones á precios económicos?—Visitad el nuevo y acreditado establecimiento de VICENTE GARNERO, Mercado provisional, casetas 66 y 68 y os convencereis.

## Desde Elda

Por una compañía de aficionados de Novelda y para tomar parte en la representación de la inmortal obra de Zorrilla «Don Juan Tenorio» ha sido ventajosamente contratado nuestro estimado amigo Antonio Cremades.

Le deseamos un buen éxito

Encuentrase muy mejorado de la enfermedad que le ha tenido largo tiempo postrado en el lecho, nuestro muy querido amigo D. Andrés González conserje de nuestro Casino.

Deseamos muy de veras su total restablecimiento.

Esta mañana ha marchado á Valencia para incorporarse al regimiento de Guardalajara en el que presta sus servicios, nuestro amigo Rosalino Guarinos Juan.

Le deseamos feliz viaje y mucha suerte para alcanzar un nuevo permiso.

El lunes en la noche llegaron los seis becerros que una empresa de esta localidad ha adquirido para que sean lidiados en el «Recreo Eldense».

El próximo domingo serán lidiados y muertos á estoque dos de ellos, por los valientes aficionados de la localidad Emilio Pérez y Antonio Pérez, conocidos más vulgarmente entre sus amigos y admiradores, por los nombres de «Michaco» y «Bienvenida».

Las cuadrillas las componen elementos de esta ciudad.

Prometemos obudir y ocupamos de tan atractivo espectáculo, para lo monótona vida de este pueblo.

EL CORRESPONSAL

Compra y venta de toda clase de muebles usados á precios sin competencia.—Ramón Agudo, calle Zaragoza, 2, Alicante.

## El día de ayer

Como festividad de Todos los Santos, fué de grande animación en el Cementerio, por donde todo Alicante desfiló para dedicar cada persona un recuerdo á los seres queridos, cuyos restos descansan en aquel recinto.

Por los caminos que desde la capital conducen á la necrópolis, discurren desde las primeras horas de la mañana hasta entrada la noche, millares de personas unas á pie y otras en carruajes.

Las tumbas todas del cementerio se hallaban artísticamente engalanadas predominando las flores naturales.

Hermosas coronas consentidas dedicatorias y preciosos caprichos de crisantemos contrastaban con el aspecto serio de los blandones encendidos, que tal vez alumbraban muchos de ellos, solo un puñado de cenizas.

Madres «llorosas», hijos llorosos y viudas tristes, hacían guardia ante las tumbas de los suyos é indudablemente cada minuto pasaban por sus imaginaciones años enteros de un pasado feliz.

Todos los alicantinos, han sabido honrar la memoria de los suyos en este triste día, escogido para dedicarlo á los que nos dejaron en esta vida de miserias.

¡Paz á los muertos!

## La Tabacalera y el Estado

¿QUIEN ES EL CULPABLE?

Constituida la compañía Arrendataria de Tabacos, el 30 de Julio de 1.887, se encargó según convenio con el Estado, de la fabricación y venta del tabaco en la Península, islas Baleares, Ceuta y demás posesiones del Norte de Africa.

Por el contrato celebrado entre ambas entidades, la Compañía monopolizadora quedó obligada á adquirir anualmente, debiendo en su consecuencia, ser comprendidos, hasta 100.000 kilogramos de tabaco de Canarias: siempre que la oferta llegue á esta cantidad y el tabaco no desmerezca en calidad del que al tiempo de celebrarse el contrato venia adquiriéndose; ahora bien: ¿La mencionada arrendataria nos suministra el tabaco en la misma calidad y clase que cuando estaba el monopolio en manos del Estado.

No y mil veces no.

Los estragos que la pésima calidad del tabaco produce entre los fumadores, son cada día mayores, y nadie negará que este producto que ahora nos suministra la empresa explotadora es cada día peor que cuando el Estado se encargaba de su elaboración y venta.

Pero al parecer la culpa no es toda de la Compañía arrendataria, pues una de las cláusulas del tan repetido contrato dice: «En el primer trimestre de cada año, la Compañía presentará al Ministro de Hacienda su presupuesto razonado de labores á producir en el año siguiente, determinando la condición de cada labor y acompañando todos los datos necesarios para apreciar bajo sus distintos aspectos, la conveniencia de las adquisiciones del tabaco en rama que en las mismas debe invertirse.

Luogo, según se vé, la Compañía propone y el Estado dispone.

¿Quién será el culpable?

FEBO

## Automóvil al mar

¿VARIOS AHOGADOS?

Nuestro colega madrileño, la «Correspondencia de España», nos enteró de una noticia que nosotros ignorábamos.

Por referirse á nuestra capital, copiamos á continuación, el telegrama que con motivo del accidente del automóvil, ocurrido en la madrugada del jueves último pública.

Dice así:

«AUTOMOVIL AL MAR

VARIOS AHOGADOS

Alicante. (Jueves, tarde.) Bordeando el puerto, esta madrugada, un automóvil que llevaba nueve persona, ha caído al agua en el punto denominado Ricón de Poniente.

En el punto en donde ocurrió el suceso hay poca agua; pero las personas que iban en el auto, por ser este cerrado, han perecido todas.

Los carabineros de guardia allí, prestaron grandes servicios. Llámense Salvador Aguilar Molinas, José García y José Pérez.

Al salir del fondo del agua sufrieron varios accidentes y fueron llevados á la Casa de Socorro.

El dueño del automóvil, llamado don Eleuterio Cabanes, está aún en el fondo del mar.

¿Podía decirnos el corresponsal de referencia, de donde ha sacado tales datos?

Se necesita frescura para redactar un telegrama en esta forma.

Ahora, lo único que esperamos es que nos avise cuando extraigan del fondo del mar á D. Eliseo Cabanes, pues nuestros reporteros ignoran el lugar donde este pereció.

¿Cuándo es el sepelio?

Las tres B B B Sastrea de Tomás Cifras Pico, antiguo cortador de «El León».—San Isidro, núm. 4.—Alicante.

**OLYMPIA GARAGE** Gastafos 40 y Zorrilla  
Reparaciones, Limpieza de Motores, Grasas, Aceites y Esencias.—Stock continental

Agencia exclusiva de los automóviles  
«Rolland & Em. Pilain»—Tours

coches de carrera, turismo y población.—Precios y presupuestos, D. Salvador Ferrer y compañía.—Alicante.

**Lechería Modelo** de FRANCISCO DURÁ  
Calle San Nicolás, 14  
En este acreditado establecimiento se expende leche de vaca y de cabra ordeñada a presencia del comprador. También se sirve a domicilio, desde 30 céntimos en adelante, garantizando su pureza.

**Escuela Modelo** Los padres que se preocupan del desarrollo moral y físico de sus hijos, deberían visitar la Escuela Modelo, calle Calderón de la Barca, con hermosos patios, magníficos salones, educación física, métodos modernos, clases al aire libre, gimnasia, francés, música, trabajos manuales, excursiones escolares, Museo etc.—Guerra a la radial

**SE VENDE** una casa situada en término de San Vicente, partida de Gonañell, a docecientos metros de la carretera de Agost, compuesta de planta baja, huerto y aljibe con su correspondiente bodega. Para más detalles, Parroquia 75, Alicante. 16

**Libros de Pablo Mantegazza**

Acaba de publicar la Casa Editorial Maucci, de Barcelona, dos importantes obras del ilustre antropólogo, médico y escritor italiano Pablo Mantegazza, que llevan por título Higiene del amor y Los amores de los Hombres.

Las producciones de este sabio catedrático de fama universal tienen como distintivo la claridad y el arte exquisito con que aborda las más difíciles e interesantes temas relacionados con el amor bajo el punto de vista biológico y social, contribuyendo así al agradecimiento de la ciencia con multitud de estudios, descubiertos y teorías.

El rumor que se levantó en torno de los libros de este insigne autor, cuando por primera vez veían la luz en Italia fué desvanecido por la serena crítica y los adversarios de Mantegazza tuvieron que sucumbir en el silencio por no tener el valor de retractarse. Pasado aquel huracán, Los Amores de los Hombres y la Higiene del Amor fueron seguidamente traducidos a otros idiomas, siendo acogidos por los nuevos lectores con el favor del éxito, pues para Mantegazza, todas las ciencias, todos los casos de pudor en el arte y en la ciencia, se concretan en esta afirmación: «En arte, la belleza. En la ciencia, la verdad.»

Los Amores de los hombres y la Higiene del Amor (2 tomos cada obra), se venden en todas las librerías al precio de una peseta cada tomo.

**Sanguijuelas** Se venden en el depósito de la calle de la Parroquia, 7.—Barbetta.

**Liquidación** Se liquidan por asociación de comercio, grandes partidas de calzado de las mejores fábricas de Mallorca, a precios sumamente reducidos. También se venden dos suscripciones y un cristal para escaparate.—Plaza del Teatro núm. 7.

**Convocatorias**  
JUVENTUD RADICAL

Mañana Domingo día 3 del actual celebrará esta entidad el primer baile de la temporada a las nueve de la noche.

Se invita a todos los socios pertenecientes a esta juventud por si desean asistir.

Las señoritas serán obsequiadas con hermosos bouquets

Alicante 2 de Noviembre 1912.—P. La Comisión, Salvador Martí.

**CIRCULO REPUBLICANO**

Se invita a todos los socios de este Círculo a la reunión que se celebrará el próximo Domingo día 3 del actual a las 11 de la mañana para la constitución definitiva de esta Sección con arreglo al siguiente orden del día.

1.º Lectura del proyecto de Reglamento porque se registró esta Sección.

2.º Discusión y aprobación del articulado y

3.º Elección de la Junta Directiva.

Se encarece a todos los correligionarios la puntual asistencia por la importancia de los asuntos a tratar.

Alicante 2 Noviembre 1912.—La Comisión.

**SINDICATO AGRICOLA**

El presidente del Sindicato Agrícola de la Huerta de Alicante, convoca a todos sus socios a una reunión que tendrá lugar en su local oficial, el próximo domingo 3 del corriente y hora cuatro de la tarde, para darles lectura de la contestación recibida a la consulta que se hizo a la dirección Agronómica de la provincia, en la que se indican los tratamientos que deben emplearse para atacar el purgón negro de las habas, que es la enfermedad que con carácter de intensa difusión y malignidad, se ha presentado en los haberes de esta huerta.

Por el propio interés de todos les recomiendo la puntual asistencia.

**LA DIRECTIVA**

Muchamiel 1.º Noviembre 1912.

**Bodegas Villa-Lucía** Rafael Terol, 42 Alicante

Vinos y Aceites.—Vino cianete desde 2'75 pesetas en adelante, los 11 litros y medio

— Servicio a domicilio —

Advertimos a nuestra numerosa clientela, que los dependientes de esta casa se distinguen por el rótulo de VILLA-LUCIA que llevan en la gorra. Hemos esta advertencia para evitar las muchas equivocaciones que hasta hoy han sufrido nuestros clientes.

**Antonio Pallás** Agente artístico Teatros, Clases y Varietés Calle de Montegón, núm. 3.—Alicante

**LOS GARBANZOS**

**Cuento baturro**

La tía Estefanía estaba aquella tarde muy atareada con el Polonio, el sastre, mojado unos cuantos meiros de paño, preparando forros y carbón para calentar las planchas. Tenía que arreglar de invierno a su marido y a los chicos, y al día siguiente llegaba el sastre, que en los pequeños pueblos de su tierra trabajan a jornal en casa de sus clientes.

Ultimadas estas operaciones preliminares, se despidió Polonio hasta la mañana siguiente, y la tía Estefanía se marchó a la tienda a comprar garbanzos del Saúco, pues los que tenía de su cosecha eran detestables, y la comida del sastre sólo podía compararse a la que sirve al predicador el día de la fiesta del pueblo.

—«Güenas» noches, Jacinto—dijo al due-

ño de la tienda de comestibles.—A ver qué garbanzos tienes.

Y el tendero, con dos recipientes de hoja de latas; sacó dos muestras de diferentes sacos.

—Estos tienen «güena» cara—dijo la tía Estefanía;—están «muy arrugaus» y son muy gordos.

—¡Como huevos!—replicó el tendero.

—Pésame libra y media.

Los pesó Jacinto, los entregó y apuntó el importe en el folio correspondiente a lo de Estefanía, que ya había marchado muy ligera a su casa y ya tenía los garbanzos a remojo en agua de sal.

A la mañana siguiente el sastre empezó sus costuras, y la Estefanía se posesionó de la cocina, dispuesta a que las planchas estuvieran candentes siempre que se las pidieran, y a que la comida resultara digna de su fama en asuntos culinarios.

Pero notó con gran disgusto que los garbanzos no se cocían. Eran las diez y estaban como cuando los arrimó al fuego. Las once, y los garbanzos no blandeaban... Se vió en un compromiso serio y tuvo que recurrir a sus procedimientos para casos extremos.

Echó en el puchero un poco bicarbonato de sosa, y a beneficio de esta base los garbanzos entraron en sazón.

Sirvió la comida a tiempo, y nadie echó de ver la deficiencia de las legumbres. Pasó el susto; pero no su indignación contra el tendero por haberla engañado.

Apenas sirvió los postres, marchó como un rayo a ver a Jacinto, dispuesta a cantarle las verdades más agrias.

—Te «paice» medio regular, «so» granuja, engañar a una «probe» mujer, dándole piedras en vez de garbanzos.

—Atiende, atiende, Estefanía; te habrás «engañau» tú, que los has «eligido».

—Dijiste que eran tan güenos...

—Te dije que eran como huevos, y nada más. Conque... no te engañé; tú los has «probau»; son como huevos, que cuanto más se cuecen... más duros se ponen.

T. GASCON.

**Gran Café Español** de ENRIQUE LEMUNA. Café elegante, cómodos y baratos. —Jueves y Domingos grandes Conciertos.

**A 15 céntimos** docena se venden los legítimos buñuelos madrileños, en la puerta del Hotel Iborra, y los churros 6 un real.

Se ofrece para doncella una joven de buena familia.—Darán razón en la Redacción de este periódico, Navas, 24.

**Academia de Francés é Inglés**

Clases a viva voz. Método práctico y de excelentes resultados. Clases de contabilidad por partida doble por un profesor mercantil. Para detalles en esta administración.

**Ferretería, Quincalla y Bateria de Cocina de Agustín Mora, Mayor, 39 y San Nicolás, 1.**

**Noticias**

**AMA DE CRIA.**—Se ofrece para criar en su casa, una joven de 20 años, leche fresca de cuatro meses.—Razón calle Madrid 39 bajo (Arrabal Roig).

Desde hoy queda nombrado correspondiente de nuestro periódico en Albacete don Claudio Gonzalez.

**COCINA ECONOMICA**

Comida para mañana día 3.—Arroz con garbanzos carne y patatas. Un vaso de vino.

**LA BARCELONESA**

**Gran Tintorería y quitamanchas a vapor**

Diploma de Honor en Concurso de Industria y Comercio celebrado en Alicante el día 4 de abril de 1909.

En esta casa se lavan y tiñen, sin necesidad de desconocerlas, toda clase de ropas usadas, tanto de señora como de caballero, y sin que con el roce ni el sudor ensucien las ropas interiores.

SE TIÑEN LUTOS TODOS LOS DIAS SE LAVAN TRAJES EN DOCE HORAS

También se lavan y tiñen cortinajes, transparentes, tapetes, portiers, damascos, cubrecamas y blondas ó mantillas de todas clases, crespones ó mantones de Manila, por delicados que sean, pañuelos de abrigo y mantas de cama. Además se lavan y tiñen uniformes de eclesiásticos, militares y colegiales. Se lavan guantes y quitan manchas. Especialidad en lavados en seco a máquina especial, quedando todo como nuevo. Las ropas negras se tiñen de diferentes colores.

MÉNDEZ NÚÑEZ, 38.—ALICANTE

**Vaciador** Angeles, 11.—Se venden Sanguijuelas y se componen paraguas.

**Raña** Pedido en todos los estancos Guillermo Galiana, San Vicente, 28 **Raña**

104 Prop. de la Casa Maucci, Barcelona

—¿Y qué tiene de particular, hija mía—dijo dirigiéndose a Luisa,—que Alvarez viaje como nosotros?

Esto creo que a nadie debe sorprender ni mucho menor asustar.

—Es verdad—contestó Luisa, esforzándose en sonreírse; yo no sé por qué... pero es mucha casualidad que he de ver a ese hombre en todas partes.

—¿En todas partes?—repuso don Julián pensando en las últimas palabras de su esposa: —¿en todas partes?...

Yo ignoraba que con tanta frecuencia se hubiese presentado ante tus ojos.

—No, no...—se apresuró a contestar Luisa, que temía haberle dado a entender demasiado con la medrosa demostración que no había sido dueña de reprimir;—lo diho refiriéndome a lo extraño del encuentro y en tal paraje.

Hace poco tiempo que le dejamos en la Habana, sin deseos al parecer de emprender nuevamente un viaje tan dilatado; y como en el momento en que nos llamó la atención, su memoria se había borrado enteramente de la mía, no pude menos de exclamar...

La Flor de un Día

101

—¡Y nada me habías dicho!—exclamó Luisa con acento de triste reconvencción.

—Como que no le di importancia. Creyó que me iba a imponer con sus sarcasmos y sus audacias, pero cuando se convenció de que nada conseguirla, me dejó en paz.

—¡Dichosa tú!

Carlota miró a su amiga llena de sorpresa.

—¿Que se ha visto ese hombre, Luisa?—la dijo.

Iba Luisa a contestar cuando la llegada del capitán de la fragata se lo impidió.

—Parece, señoritas—dijo,—que que también han fijado ustedes su atención en ese bergantín francés que acaba de pasar.

—No sabemos a qué nacionalidad pertenecía,—dijo Carlota.

—Es el «Saint Denis» matrícula de Marsella.

Le ha llamado, según me dijo su capitán hace dos días, ese joven tan loco y tan rico, don Carlos Alvarez:

# Telegramas

## PUEBLO AMOTINADO

Lugo.—Varios políticos se presentaron en el Ayuntamiento de Soler, con el pretexto de perseguir la emigración aunque parecía que eran otros los fines que perseguían.

Enterado de ello el pueblo se amotinó y asaltó el Ayuntamiento entablándose una lucha de la que resultó muerto el alcalde pedáneo y herido grave un policía.

Se han enviado fuerzas de la guardia civil.

## EL GLOBO «MONTAÑA»

El globo «Montaña» que se elevó el jueves á cuatrocientos metros tomó tierra en las cercanías de Liria (Valencia).

Los pilotos no tienen novedad.

## EL DIA DE DIFUNTOS

Barcelona.—Las tumbas de Verdaguier, Robert, Ferrer y Vallés y Ribot, han aparecido cubiertas de flores.

Estas han sido depositadas por sus admiradores.

## ESPERANDO SOLDADOS

Ceuta.—El general Moragas hizo entrega al ayuntamiento de las murallas llamadas las de Campana.

Estas se derribarán enseguida para el ensanche de la ciudad.

El general marchó á la península, haciéndosele entusiasta despedida.

Entraron en el lazareto cuatro atacados de viruela.

Se espera al transporte «Almirante Lobo» que traerá al batallón del regimiento del Serrano que marchó á Sevilla con motivo de la huelga de ferroviarios.

**«Mi-Careme»** Gran licor de paladar exquisito reconstituyente y facilita la digestión; pídale en todas partes.

**FUMADORES!** Pedid en los estancos el papel del día «ELITE» de fabricación especial é hilo puro. Fumadlo y vereis como es el mejor de todos.

**La Pescadería Moderna** de Manuel Reus (Fabrico) situada en la calle S. Fernando, 27, ha quedado abierta al público.

**Academia** de corte y confección y talleres de cosido, bajo la dirección de la antigua y acreditada modista D.<sup>a</sup> Consuelo Guerri. Precios económicos.—San Vicente, 8, 2.<sup>o</sup>

## BERNABEU, DENTISTA

Paseo Méndez-Núñez, 18, pral. izq. Consulta y opera, de 9 á 12 y de 3 á 6.

# Un muerto

En la partida de San Bartolomé, del término de Orihuela, fué hallado muerto dentro de una acequia, el vecino José Manresa Bernabé, de 50 años de edad, cuyo cadáver presentaba una contusión en la parte posterior de la cabeza.

De las averiguaciones practicadas, el hecho fué casual y los forenses han declarado que la muerte se la produjo al caer y dar contra un partidor de la referida acequia.

El Juzgado instruye diligencias.

## Clinica Médico-Quirúrgica

DE JUAN ALBERT BLASCO

CONSULTA GENERAL

Especialista en enfermedades de la Infancia.—Curación del Reumatismo por las inyecciones de suero oxigenado

Consulta: de 9 á 1 mañana y de 3 á 5 tarde

GRATIS A LOS POBRES

LOS MARTES Y SABADOS DE 1 A 2

Canalejas, 1, bajos, derecha

## BOLSA DEL TRABAJO

OFERTAS Y DEMANDAS

**Colocaciones** Para un comercio próximo á inaugurarse, hace falta una señorita joven, lista y afable. No es preciso que posea instrucción ni práctica mercantil. También se necesita un muchacho de edad y tipo apropiado para el oficio de «botones».—Informarán, Cid, 41 pral. de 1 á 2.

**Se necesitan** oficiales y aprendizas de sastré, en la calle Liorna, 7, 1.<sup>o</sup>

**Colegio** de niñas dirigido por D.<sup>a</sup> María Gil, Concepción 12.—Clase nocturna para obreras.

## Comunicación

que los presidentes de las sociedades obreras han dirigido al patrono de la fábrica de sommieres D. Salvador Gozalbez:

«Muy señor nuestro: Los que suscriben, representantes de las sociedades obreras de esta capital, manifiestan á usted el profundo disgusto que nos ha causado su actitud tan intransigente, en vista de no haberse avenido en arreglo alguno con los comisionados presidentes de diferentes organizaciones que con el propósito de solucionar la huelga que actualmente existe en su fábrica han visitado su casa.

Entendemos que lo que piden los huelguistas es del todo razonable y más aun por cuanto en sus pretensiones no consiste merma alguna que afecta á su interés; sino respetar lo que de antemano y formalmente se ha firmado en presencia del señor go-

bernador y esto precisamente es lo que nos induce en creer que la razón está toda de parte de ellos y contra de usted, nuestra indignación por no de mostrar manera de transigencia alguna ante la comisión que le visitó y si, toda clase de perjuicios para los obreros á pesar de tan buenos sentimientos que usted dice abrigar.

Por consiguiente, visto el conflicto entablado desde su origen, no podemos por menos que reconocer de justicia por su buena lógica, lo que sus operarios hoy en huelga solicitan, y es por lo que las sociedades de Alicante no reparan en manera alguna en prestar su solidaridad hasta el extremo de hacer causa común con ellos si preciso fuera.

Por lo cual manifestamos á usted que á la par de prestarles nuestro apoyo material hasta el último céntimo que podamos poseer, proyectamos el llevar á efecto, con la brevedad posible, un mitin, en el que teniendo en éi representación todas las asociaciones obreras, manifestarán al pueblo su proceder poco humanitario para con los obreros y colocar de una manera concreta el estado del conflicto y ver de tomar nuevas relaciones.

Creemos que no habrá motivo para que la clase trabajadora entre de lleno parte directa en este conflicto por cuanto esperamos que usted se avendrá á un arreglo y quede solucionada lo antes posible esta huelga, que tanto á huelguistas como á usted en nada favorece.

Alicante 31 Octubre 1912.

Por la Sociedad «Dependencia Mercantil» el presidente, Vicente Cifuentes.—Panaderos «La Luz del Día» el presidente, Francisco Cortés.—Sociedad de canteros presidente, Joaquín Ibañez.—Sociedad de carpinteros «El Gramil» el presidente, José Román Mauro.—Sociedad de «La Maritima» el presidente, Pedro Benimeli.—Oficios varios «La Organizadora», el presidente, Manuel Esquembre.—Sociedad de sastres el presidente, Francisco Lucio.—Sociedad «La Defensa» de toneleros, el presidente, José García.—Sociedad tipográfica el presidente, Rafael Fenollar.—Sociedad de Zapateros «La Unión» el presidente, Rafael Sierra.—Sociedad de albañiles «La Constructora» por orden del presidente Enrique Ferrandiz.—Sociedad de almacenistas

«La Defensa» el presidente Antonio García.

Sociedad de Aserradores Mecánicos «La Igualdad», el presidente, Baldomero Reig.—Sociedad «La Paz», el presidente, Antonio Ferrándiz.—Peluqueros y barberos, el presidente, Antonio Serrano.

Obreros metalúrgicos «La Montadora» P. O. del presidente, Francisco Botella.—Trabajadores del Puerto «La Terrestre», el presidente, Antonio Jeréz.—Obreros carreteros «El Progreso», el presidente, José Martínez.—Sociedad de pintores «La Lucha» el presidente, Carlos Botella.—Sociedad camareros «La Aurora», el presidente José Fuster.

## María Garay.—Modista

Se confeccionan Sombreros para señoras y niños.—Liorna, 12, 2.<sup>o</sup> Alicante

**Ganga** En el acreditado Establecimiento de comestibles de Manuel Arazi, Navas 24 sup. y Colón 18, se vende

Pan superior á 35 céntimos kilo

También se regalan

Cupones de La Competidora Española

**Interesante** Almacén de La Estrella, plaza Castellón, 3 y 5. Tejidos y Pañería de Rafael Mora.—Participa al público haber montado los talleres de sastrería en el mismo local, á cargo del reputado cortador Sr. Coquillat, de Valencia

## BODEGA DE VINOS Y ACEITES

DE JOSÉ LLORCA GRANA

Camino Villafranqueza (Huerto S. Antonio)

Sucursal de esta Bodega:

Calle de la Parroquia, núm. 4.—Alicante

## Sucesos

### «LA BOMBILLA»

Ramón Sala, dueño del establecimiento cuyo título sirve de epigrafe á estas líneas le pidió á Josefa Martínez un ajustador de oro que llevaba puesto á lo que ella accedió pero momentos después le rogó que se lo devolviera contestando el Sala que al siguiente día lo haría.

Transcurrido el plazo propuesto, el Sala le negó el ajustador á Josefa y además le propinó unos cuantos trompezos.

Acudió el urbano Domingo Reus y fué amenazado por el Sala, con un revolver.

Josefa Martínez Molina, ha denunciado el hecho en la Inspección de Vigilancia, habiendo pasado el asunto al Juzgado Municipal.

Esta es la partida que se nos ha facilitado en el Gobierno civil, pero por otros conductos particulares se nos ha informado que el promotor del escándalo es el urbano Domingo Reus.

### ARAGONÉS ESCANDALOSO

José Navarro Gil (\*) Aragonés, ha sido detenido por escandaloso y blasfemia en la vía pública.

Este sujeto el día siete de Septiembre acometió por la espalda al individuo del cuerpo de vigilancia de Murcia Felipe Cuesta, por lo que ha sido procesado. En la actualidad goza de libertad provisionalmente.

Ha ingresado en la cárcel á sufrir arresto supletorio.

### DETENIDO

Por revender entradas del Teatro Principal para la función de anoche, ha sido detenido Angel Segura.

### LAS BRABÍAS

Francisca Gómez y Rosa García le propinaron una paliza á su vecina Mariana Torregrosa, armando con tal motivo un regular escándalo.

El juzgado municipal entiende en el asunto.

### CACHEO

En el cacheo verificado esta madrugada por los de vigilancia López, Coquillat y Pérez, le ha sido ocupado un revolver cargado con dos cápsulas á Francisco Belda Verdá.

Imprenta de «El Periódico para Todos»

102 Prop. de la Casa Manca. Barcelona

La Flor de un Día 103

Ahora se lo decía á su papá de usted,—prosiguió el capitán dirigiéndose á Luisa.

—Es verdad que he visto á usted que estaba hablando con él...

—Hemos visto que don Calos saludaba á ustedes y hemos oído las palabras que ha dicho.

Y por cierto que no sé dónde se han de ver ustedes, porque el «Saint-Denis» ha sido despachado para Liverpool y nosotros vamos á Cadiz,

—De modo que vá á Inglaterra,—dijo Carlota.

—Sí, señora.

—Pues que tengan buen viaje.

—¡Oh! Me parece que lo mismo él que nosotros no tendremos motivos para quejarnos,

En el mar, es muy aventurado dar cierta clase de seguridades;

A veces, en una hora, el día más espléndido se torna en el más terrible de toda la navegación,

Sin embargo, me parece que no nos hemos de quejar.

Tranquilamente la «Esperanza» se iba deslizándose sobre las ondas del Océano; un viento largo de la costa cubana, la impelia suavemente bajo un cielo purísimo y vivificador que anunciaba á nuestros viajeros una navegación rápida y próspera.

El bergantín francés hizo rumbo hacia el Norte, y más velero y fino que el buque de don Julián no tardó en ganarle muchas millas y en aparecer en el horizonte como un leve celaje que poco á poco se fué desvaneciendo hasta perderse completamente de vista.

Mucho agradó á Luisa y á Carlota, sobre todo á la primera, la total sorpresa de ambas: habían visto á Alvarez, cuando una y otra se lo figuraban á una distancia extraordinariamente mayor.

Don Julián notó su asombro, cuando al preguntarseles si conocían al que las saludaba desde el bergantín, le repondieron con un acento mezclado de espanto y de desdén:

—Sí, es Alvarez, ese pedante tan antipático:

¡Vaya un capricho! Viajar ahora.